

El Río Hortega derivará 1.200 cirugías para disminuir las listas de espera

R. G. VALLADOLID

El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León aprobó ayer un gasto total de 934.574 euros destinados a la contratación de 1.185 procedimientos quirúrgicos de cirugía general y aparato digestivo, oftalmología, traumatología y cirugía oral menor para pacientes del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

Con un plazo de ejecución de siete meses y medio, esta contratación viene motivada por la necesidad de reducir los tiempos de espera de los pacientes del Hospital Universitario Río Hortega que requieren ser intervenidos de diversos procedimientos en las citadas especialidades.

Entre los múltiples procedimientos quirúrgicos previstos de cirugía general y aparato digestivo se en-

cuentran colecistectomías laparoscópicas (40), o hernioplastías con prótesis (5). En oftalmología se prevén 100 procedimientos de catartas más colocación de cristalino artificial, llamado lente intraocular (LIO).

En cuanto a procedimientos de traumatología, se estiman 15 de bunionectomía y osteotomía (volver a colocar los dedos de los pies en la posición correcta) y 25 de escisión de Hallux Valgus (juanetes), o 50 de sustitución total de cadera con prótesis y otros 50 de sustitución de rodilla con prótesis.

Por último, en cuanto a cirugía oral menor, se prevén 600 procedimientos para extracción de restos radiculares (la raíz del diente) y otro 100 para extracción quirúrgica de cordales y otras piezas dentarias incluidas.

En este sentido, el consejero de Economía y Hacienda y portavoz, Carlos Fernández Carriedo, anunció ayer que la Junta aplicará «cualquier mecanismo» que permita reducir las listas de espera y «ayudar a que las personas puedan ser atendidas cuanto antes». De esta forma, significó la importancia de acudir a los conciertos sanitarios para mejorar aún las cifras actuales, si bien apuntó que Castilla y León bajó entre enero y marzo por octavo trimestre consecutivo, cuando en España suben.

En la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno, Carriedo admitió que «siguen personas en espera y el objetivo es rebajar la cifra, especialmente donde es más alta». «Para ello, ponemos todos los medios disponibles, con un esfuerzo en la autoconcertación, pero también cualquier mecanismo externo», in-

dicó.

En todo caso, presumió de que la Comunidad «está bajando los datos y lo hace mejor que en el conjunto nacional», si bien aseguró que es «consciente» de que el número de personas que aún ocupan listas de espera «exige un esfuerzo». Actualmente, indicó, el 98% del gasto sanitario de la Junta está vinculado con la sanidad pública, y el dos por ciento, con los conciertos, «muy por debajo de la media nacional». De hecho, reiteró que Castilla y León es «la que más utiliza los recursos públicos en el ámbito de la salud», informa Ical.

Por otro lado, Carriedo se refirió a las protestas de algunos grupos de facultativos por el concurso de trasladados, que está convocado. Recordó que los médicos de la especialidad de Familia Comunitaria «pueden concursar donde ellos quieran», que «optan a ellas». «Nuestra obligación es examinar, cuando sea efectivo, qué plazas quedan vacantes y que se cubran de forma preferente», expresó el consejero portavoz.